
!

刘雪松

故宫里的人什么都懂!他们"督造#

的粽子礼篮!卖到了
!""#

元的天价$

去年打出"撼祖国强盛%锦旗的故

宫博物院!有个公共关系科!一位李姓

的工作人员称! 正确的表述应该是&御

茶膳房公司开发'研制'制作的故宫督

造系列食品! 经故宫博物院确认产品!

使用"故宫督造%字样$

故宫无所不能的通天本领!不是我

们的重点$ 我们关心的是!

!""#

元的天

价粽子里!究间裹了些啥(

相关报道说 !

!""#

元卖的显然不

仅是粽子$ 它包括了
$

种口味
%&

个粽

子'饼
!

盒'茶宝
!

个'盖碗
!

个'竹筒

茶
!

个'十年陈酿
!

瓶!外加红色香包

配饰
!

个$

以粽子为名的礼篮! 粽子是次要

的!礼才是关键$人家说了!客户拿货基

本上都在
!##

盒以上! 都是送领导'送

客户的!送领导的居多$你说这领导吧!

春节有礼!中秋有礼!跟屈原跳江有关

的端午节你也收这么重的礼!也不怕惹

出个不吉利来(

厂商眼里!他们的天价粽子!包裹

着的是特色国情下赚取金钱的海阔商

机)在送礼与受礼双方眼里!粽子里包

裹着的是权力寻租与招租的心照不宣)

在买不起房看不起病读不起书的人们

眼里!粽子里包裹的!是自己省吃俭用

缴给政府的税!是自己身上剐下来的一

块肉$

当裹腹的月饼'粽子!相继沦为*买

者不吃'吃者不买%的奢侈品!当源于民

间的古老传统在今天的平民眼里变了

味的时候!他们的心便与这个节!与这

个时代!渐行渐远了$ 他们担心着&月饼

天价了!粽子天价了!下一个天价!会不

会是元宵的汤圆(

粽子'月饼'汤圆'饺子'包子++

老祖宗传下来的节!吃的都包着馅$ 或

咸!或淡!却都包着浓浓的亲情友情和

乡情$ 这世世代代普普通通'香香喷喷

的糯米粽子!到了我们这一代!怎么就

让人噎着难以下咽呢(

茅台天价不去说了$ 粽子天价!情

何以堪( 当初韩国人将端午节拿去申

遗!多少中国人心里那个遗憾那个难受

啊$ 现在好!粽子里包着的已经不再是

糯米而是利益关系!由不得人难过着的

心一横&随便吧!韩国人要过!就让他们

去过吧$
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晚报记者 李伟

本报讯 在周口进入工业化和

城镇化加速推进!全面建设农业现代

化的新起点"在全市#作风转变暨环

境创优$活动转入第二阶段开始集中

查摆问题的重要关口%市委书记徐光

深入分析周口实际"发表了一篇&提

高凝聚力创新力执行力 加快实现富

民强市新跨越'的讲话"一针见血地

指出"周口发展滞后归根结底是领导

班子和领导干部#三力$不强的结果

(详见 &周口日报'

$

月
!$

日一版)%

昨天上午"市委宣传部*市委党校*周

口日报社*市社科联联合举办学习贯

彻徐光书记讲话精神专家学者座谈

会"市委常委*宣传部长陈锋和
!!

位

与会代表一起深入讨论徐光书记讲

话的重大现实意义"剖析讲话所具备

的针对性*指导性和可操作性"为讲

话精神在全市党员干部中进一步学

习贯彻落实起到了引领作用%

参加这次座谈会并先后发言的

专家学者分别是市委党校常务副校

长*党委书记*副教授刘士欣"市委党

校经济学副教授王国连"市委党校经

济学教授高鹏"周口师范学院公理部

副教授苑申成"周口师范学院经管系

副教授施孝忠"周口市社科联副主席

王伟宏"周口职业技术学院经济学副

教授赵振然"市委调研室政工师王爱

民"市委宣传部副部长*周口日报社

党组书记*社长*高级编辑杨箴红"周

口日报社主任编辑*&周口晚报'总编

辑顾玉杰"周口日报社高级编辑*&周

口日报'副总编辑李建成%发言中"专

家学者们或颇有感触地谈个人学习

徐光书记讲话精神的深刻认识"或结

合工作实际谈落实讲话精神的着力

点" 或旁征博引论述讲话的现实意

义"或深入浅出指明贯彻讲话精神的

操作要领++现场气氛相当热烈%主

持座谈会的市委宣传部副部长张治

光总结道, 专家学者们的发言实在*

生动*鲜活*大胆"使徐光书记的讲话

精神得到进一步解读"也为我市各级

党组织学习贯彻讲话精神做了一次

示范"起到了引领学习的作用%

专家学者们的精彩发言近期将

在&周口日报'刊发"敬请关注%

我市专家学者座谈徐光书记讲话精神

深入浅出话!三力" 精彩纷呈!十二谈"

!

晚报记者 彭 慧

本报讯 市区六一路道路改造工

程近期即将竣工并交付使用" 而六一

南路仍存有不少违章房屋和建筑 "相

邻不远的八一大道农贸市场因-肚量$

有限造成摊点外溢到六一路的情况突

出"为此"昨日一早"市中心城区综合

整治领导督查组带领城管* 市场发展

中心* 川汇区和陈州办事处等单位的

相关负责人"现场查看"针对马路市场

混乱局面"布置整改任务%

早上七时" 督查组首先来到八一

大道农贸市场% 这里许多卖菜卖肉的

小摊点一字排开" 将交叉路口两侧的

人行道占得严严实实% -每天四五点钟

比这个时候热闹得多" 很多摊点把快

车道都堵塞了% $ 市城管支队负责人

说% 大致看过和了解情况后"督查组来

到六一路交通大道交叉口" 一路步行

沿着六一路巡视到黄河路口" 道路两

边一些家属院和小区由于这样那样的

历史原因"顺着院子外墙"占人行道垒

起了多间违章房屋% -办事处要与这些

单位沟通"违章建筑必须先行拆除% $

巡视过后"督查组指出"对六一路"

市城管支队*川汇区和陈州办事处要共

同管理"不能推诿责任.先进行对出店

经营和治理流动商贩为主的乱摆乱放

的集中整治突击行动%出店经营治理说

难不难"说易不易"要贵在坚持%六一南

路两旁摆放的沙子和砖头等建筑材料

太多" 要挨家通知违章建筑的建设单

位"先摸清底"再搞拆迁%再由陈州办事

处选址"可以考虑拆迁出来的空地用来

建设小型农贸市场和小型小吃城% #小

型农贸市场对于分散大市场的压力"满

足居民就近生活所需"作用很大% 要逐

个办事处*逐个社区地建设"点滴积累"

一条路一条路地整"才能逐步改善城市

脏乱差的面貌% $关于八一大道农贸市

场"督导组建议在原址上扩建% 由于市

场容量有限"很多小摊#外溢$"不占道

目前不现实"因此须规范占道"高峰时

段管理好" 起码不能占慢车和快车道"

让道路保持基本畅通% 至于改造一事"

办事处与沿街几家规模较大的经营户

先接洽商谈"争取达到政府让利*企业

共赢的双丰收%

解决马路市场!肠梗堵"

六一路将建社区小型农贸市场

聚焦城区综合整治 创建和谐文明周口聚焦城区综合整治 创建和谐文明周口

天价粽子里!究竟裹着啥
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林小明

广东省东莞市城市管理综合

执法局樟木头分局白底黑字的牌

匾上布满了粪便!大门上方"执政

为民%的横匾也惨不忍睹!路人纷

纷掩鼻绕行$ 昨日上午!东莞樟木

头镇官仓社区蔡某父子将两桶粪

便泼洒在该局门前! 让工作人员

哭笑不得$ 据了解!双方矛盾起于

一起历史遗留的建筑纠纷$

人在愤怒状态下做出的决

定!往往会失之冷静$ 就东莞发生

的这起"泄粪 %事件 !可谓就是对

这种说法的例证$ 你要别人怎么

对待你!你就先得怎样对待别人$

这句话的逆向推理却很难成立 !

倘若看到雄鹰在天上飞! 你也想

飞叫有理想) 倘若看到猪在圈里

滚!你也想滚那叫堕落$泼粪泄愤!

对受到侮辱的执法局来说!是另一

道考题& 对其处理不仅显示着胸

怀!更可能体现着执法水平!以及

对法律制度的恪守$

马克思主义活的灵魂告诉我

们&具体问题具体分析$ 就这件看

似有着复杂背景的事!也需要具体

问题具体分析!并根据适格原则具

体处理$ 无论此前对邻里纠纷的

处置!该执法局是否存在不公!但

表达诉求不应采取"泄粪%的极端

方式!因为在侮辱别人时!受到侮

辱的可能还有自己$ 随着法治观

念的深入!如今民告官并不鲜见!

而官告民

反倒有些稀缺$ 执法局若采

取法律途径解决此事!不啻为现身

上普法课$

当然!没有无缘无故的泼粪$

遭遇如此对待的该执法局!在采取

正常途径维权时!也当思考在此前

的争端中!是否做到了秉公执法!

是否在问题的解决上!做到了耐心

细致$ 民生从来无小事!一丁点的

不公存疑!在经年积累和发酵后!

有可能放大到让人难以掌控的程

度$ 没有经过审视就判断的解决!

有可能就会失去处理的最佳时机$

在反思过程中!当实事求是!有则

改之!无则加勉$

人生的十条路中!即便其中九

条走不通!有一条路能走通也就足

够了$ 执法局应当思考的还有!泄

愤者上诉管道是否全被封堵了!是

否为其指点最该走的解决路径 $

倘若信奉"多一事不如少一事%的

惯常行政思维!只在职责范畴内依

法处理!显然还没有尽到本分$ 觉

得受到损害的当事人!采取如是极

端方式 "求关注 %!也就见怪不怪

了$ 其套路与前些日子!冰心孙子

油漆泼奶奶纪念碑如出一辙$

无论此前在处理当事人纠纷

时!是否存在过错!该执法局都应

积极反省检视$ "泄粪%事件!更是

考验他们的另一道题$ 如何有理

有据地做出解答!需要的不仅是对

执法手册的遵从!还应体现对法规

的敬畏和维护$

城管执法局遭泄"粪#是另一道考题百姓观点百姓观点
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春鸣

南京江宁区有个"新型地沟

油%加工黑作坊$记者暗访后!将

一手材料通报有关部门$目前该

黑作坊已被责令停产!但有关地

沟油的去向调查! 却遭遇踢皮

球$工商称!"牛油%卖往何处!销

售合同'发票等属"商业机密%!

他们不好查)质监说!除非能证

明"牛油%确实流入食品领域!否

则也管不了)街道食安办也称无

法查$

七八个大盖帽!管不了一个

破草帽$ 这是当下行政执法领

域!常被人诟病而又很无奈的现

实$ 有权时!各自都拼命往本部

门捞!出了事!追查责任!却个个

往后躲&不关我事!莫找我$地沟

油之恶!人共诛之!但在某些执

法部门的眼里! 其去向竟成了

"商业机密%!这究竟是笑话还是

现实的悲哀(有这等推诿卸责的

"糊涂判官%!又岂怪得了地沟油

屡禁不止的命运$该谁来追查地

沟油的"商业机密%呢(

地沟油变成了商业机密$

画中有话画中有话


